

DIARIO DE BARCELONA,



Del domingo 15 de diciembre de 1846.

DOMINGO TERCERO DE ADVIENTO.

San Eusebio obispo y mártir.

Las Cuarenta Horas están en la iglesia de Montesión, de religiosas de Santo Domingo: se reserva á las cinco.

Indulgencia plenaria.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
13 11 noche.	10 grad.	27 p 11 l. 8	O. f. v. nubes.
14 7 mañana.	9	28	8 Idem.
id. 2 tarde.	10	1 28 2	Idem.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Conclúyese el artículo de ayer.

Una ley establecida por el Soberano en la que delegase su poder á una Junta de personas inteligentes para que pudiesen conceder privilegios exclusivos á cualquiera nacional ó extranjero que inventase ó introdujese alguna, y con la sola diferencia de conceder menos ó mas años de privilegio exclusivo, segun el mérito del invento, es el medio mas sencillo para poner nuestra industria al nivel de aquellas, sin gasto ninguno de parte del Gobierno, ni perjuicio particular, no siguiendo en esto mas que las pizadas de las naciones ilustradas de Europa en esta materia, que estan gozando los beneficios de semejante sistema.

Me parece igualmente que el medio mas seguro para poner nuestra agricultura en el estado mas floreciente, seria la formacion de una asociacion de amigos del pais, que no aspiren á otro fin, que con acciones de poco valor, aunque no sean mas que de mil ó dos mil rs. y negociables formasen un caudal respetable, y con él empezar haciendo canales de riego en los parages que asan de menos coste y mas provecho.

¿Y porque no se podria hacer primero el canal proyectado en el llano de esta Capital, de la parte de poniente tomando las aguas del Llobregat? Yo respondo de las ganancias, y se puede asegurar que serian mayores y de mucho á las precarias de las arriesgadas especulaciones á nuestra America, causa principal de la catástrofe de muchas casas de comercio del Principado.

Si se ha presentado una asociacion de personas de patriotismo reconocido para la mejora del teatro, cosa solo de lujo y pasatiempo, ¿porque no se han de hallar las mismas y otras muchas que formen otra con mayor interes por cosa tan útil, tan necesaria, y que haria la felicidad de nuestra Espa-

ña? Pues, otra pluma mas enérgica y mas bien cortada anime los españoles, y que Barcelona sea el primer móvil de tan grandioso beneficio. Tenemos en el Excmo. Sr. D. Francisco Xavier Castaños nuestro digno general un protector que se lisongea podernos hacer felices, y enjugar las lágrimas de tanto infelice. Yo deseo como buen español la felicidad de mi patria, y que ninguna nacion extranjera nos aventajase: mi opinion es que el mas seguro, facil y sencillo camino para llegar á este fin, es adelantar nuestra agricultura, hasta llegarla al mayor grado posible, y que los medios que se busquen, sean siempre los menos costosos, mas fáciles, y de menos remoto resultado, para despues poder continuar con los mas costosos y mas difíciles.
= *El Aldeano.*

AVISOS AL PÚBLICO.

En virtud de lo mandado por el Real Consulado de Comercio en méritos de la causa de concurso de acreedores de Joseph Verdaguer, se celebrará Junta de dichos acreedores en la sala del mismo Real Consulado á las tres y media de la tarde del lunes próximo 16 del corriente; y se repite este aviso y anuncio para su asistencia.

En 12 de Enero de 1812 sobre las aguas de Palamós fué apresado el laud la Santísima Trinidad, al mando del patron Ramon Capdaygua de la matrícula de Rosas por un barco corsario que mandaba Agustin Miralles y Miguel Taltabull; y habiéndose declarado de buena presa en 19 de Noviembre de 1815 por el tribunal del departamento de Cartagena, se mandó á D. Felix Remisa y á D. Ambrosio Saforcada que devolviesen al capitan del corsario 100 cuarteras de trigo y 99 de habas de que se componia el cargo que habian recibido del 2.^o capitan.

Apelaron de esta providencia los Sres. Remisa y Saforcada por ante el Supremo Consejo del Almirantazgo, en cuyo tribunal han presentado las pruebas que no habian podido dar anteriormente á causa de la invasion de los enemigos en esta provincia. Pero habiéndose pedido que con arreglo á la ley se pudiese en egecucion el fallo que dió el tribunal de Cartagena mediante fiadores idóneos, considerando los Sres. Remisa y Saforcada que los que ofrecia Miralles ni tenian arraigo ni responsabilidad, prefirieron vender á carta de gracia una finca de cada uno de los dos á favor del propio Miralles, con el pacto expreso de recobrarla respectivamente mediante devolverle su precio, aun en el caso de no conseguir la revocacion ó mejora del fallo de Cartagena; conforme todo resulta del expediente que por exhorto del tribunal de Marina ha vertido ante el Sr. Alcalde mayor de esta ciudad D. Armentgoi Dalmau de Cubells, actuario Ignacio Martí Vidal.

Los Sres. Remisa y Saforcada dan esta noticia al público para desvanecer cualquiera impresion que fuese capaz de causar por su inexactitud el anuncio puesto en el diario del dia 8 y repetido en el periodico Mercantil de la presente ciudad de 10 del corriente á instancia del referido Miralles.

Por disposicion del Sr. Intendente General de este Ejército y Principado se venderán en pública subasta en la casa Administracion General de Rentas Unidas, baxada de San Miguel, el juéves próximo dia 19 del actual, de 10 á 12 de su mañana, una porcion de corachas vacías, palos y caxones de pino; cuyos enseres se rematarán á favor del mas ventajoso postor durante dichas horas.

El Gobierno ha resuelto dar hoy bayle público de máscara á beneficio de los pobres de la Real Casa de Caridad , en las casas de D. Antonio Nadal, travesía de la calle del Conde del Asalto : se empezará á las siete de la noche , y se recibirá gente media hora antes , pagando de entrada una peseta por persona, y no se admitirán quartos. Barcelona 15 de diciembre de 1816.

El jueves próximo 19 del corriente á las tres horas de la tarde , en la Real Casa de Caridad , se arrendará el Café y Guardarropas para los bayles de máscara que se darán este año en el gran salon de la Real Casa Lonja ; cuyo arriendo se librárá á favor del mejor postor.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Lisboa en 15 dias , el patron Joseph Ferrer , catalan , laud San Antonio, de 20 toneladas , con algarrobas de su cuenta. = De Valencia en 3 dias , el patron Hilario Campos , valenciano , laud Santo Christo del Grao , de 15 toneladas , con trigo y arroz á varios. = De Idem y Tarragona en 8 dias , el patron Manuel Darocha , valenciano , laud nombrado Santo Christo del Grao , de 11 toneladas , con arroz y trapos á varios. = De Cádiz en 7 dias , el patron Gerardo Roses , catalan , laud San Antonio , de 13 toneladas , con cacao , algodón , punto de lana y algodón y otros géneros á varios. = De Valencia , Salou y Tarragona en 3 dias , el patron Manuel Iglesias , valenciano , laud Santo Christo del Grao , de 20 toneladas , con arroz y alazor á varios. = De Valencia y Tarragona en 7 dias , el patron Vicente Marra , valenciano , laud San Antonio , de 17 toneladas , con arroz á varios. = De Valencia en 2 dias , el patron Vicente Llovet , valenciano , laud San Antonio , de 28 toneladas , con arroz al señor Dodero. = De Altea , Denia , Alfaques y Tarragona en 15 dias , el patron Francisco Cupiters , valenciano , laud S. Judes Tadeo , de 20 toneladas , con pasas y algarrobas á varios. = De la Bahía de Todos los Santos en 54 dias , el capitán Melchor Vidal , catalan , bergantin Currutaco , de 98 toneladas , con algodón , cueros y tozas de chacaranda á los señores Martorell , Pla y compañía. = De Cullera en 2 dias , el patron Joseph Llorca , valenciano , laud San Francisco de Paula , de 10 toneladas , con arroz á D. Juan Pablo Soler. = De Valencia en 2 dias , el patron Felipe Selma , valenciano , laud la Santísima Trinidad , de 21 toneladas , con arroz , trigo y alubias á varios. = De Cartagena , Alicante y Alfaques en 32 dias , el patron Mariano Ferrer , ibizenco , xabeque la Soledad , de 44 toneladas , con esparto obrado de su cuenta. = De Cádiz , Algeciras y Almería en 13 dias , el patron Pedro Pages , catalan , laud San Antonio , de 7 toneladas , con trigo de su cuenta. = De Cádiz en 9 dias , el patron Francisco Millet , catalan , laud San Antonio , de 14 toneladas , con trigo , harina , algodón y cacao á varios.

Fiestas. Hoy tercer domingo de mes se celebra en la iglesia parroquial de Santa Maria del Mar la acostumbrada fiesta de la Minerva , y á mas de la funcion de la mañana á las 3 de la tarde se expondrá á su Divina Magestad , y despues del seráfico Trisagio predicará el P. Fr. Pablo Fabregas , religioso Dominicó ; y concluido el sermon se reservará.

Hoy 15 del corriente se continuan en la iglesia de Santa Magdalena las santas preparaciones , y despues de la oracion mental hará la plática moral el R. P. Fr. Antonio Ballovers , religioso Franciscano.

Avisos. El que tenga una heredad grande para vender á cinco ó seis horas al rededor de esta plaza , podrá conferirse con el escribano D. Ramon

Maspons, que vive en la baxada de Santa Eulalia, casa del escribano Fuster, el que dará razon del sugeto que desea comprarla.

Un jóven de 19 años de edad desea encontrar casa para maestro, para enseñar á la familia de cantar y tocar el fuerte piano: informarán en el tercer piso de casa Albareda, en la Boria.

El que necesite un jóven de 17 años de edad para acompañar niños al aula, hacerles conferencia ó anseñarles á leer y escribir, podrá conferirse en la calle den Ripoll, casa de Lorenzo Mirapex, hornero, núm. 15, que darán razon de él.

Ventas. Se venden 25 quarteras de avellanas en cáscara al precio de siete duros la quartera, en casa de Joseph Estrada, revendedor, en la Rambla, frente las carnicerías de San Joseph.

En la calle den Serra, número 8, se vende leña de roble y de encina á 13⁹ el quintal castellano.

En casa de Joseph Libré, calle de San Ramon, núm. 9, se halla una partida de zapatos de 80 quintales, que se venderán á cinco pesetas y media el quintal.

Quien quisiere comprar un perrito de aguas de unos dos meses, color castaño, de lanas muy finas y muy hermosa, se conferirá con su dueño Nicolas Ventura, zapatero de viejo, en la plaza de la Lana, al lado de la tienda de D. Bernardo Ribas, cirujano, y tratarán de su ajuste.

En la plaza de San Jayme, tercer piso de casa Simonet, hay un fuerte piano para vender.

En la plaza de los Peixos, entrando á la calle de San Cayetano, en casa de Joseph Sulana, se vende cisco vulgo *terregada* á 24 quartos la arroba.

Pérdidas. Qualquiera que haya hallado un rosario encadenado en plata con una cruz y un Crucifixo del mismo metal, que se perdió el primero del corriente por varias calles de esta ciudad, sírvase devolverlo á los Encantes, núm. 11, casa de Guilla, tercer piso, que darán las señas y una peseta de gratificacion.

El 29 del pasado se perdió un vestido de muger de escoti negro, que se cayó de un balcon de casa el confitero de la Porta Ferrisa á la parte de la calle den Roca: quien lo haya recogido se servirá devolverlo á dicha casa donde darán las señas y una gratificacion.

Teatro. La misma comedia de ayer, el bayle de los Gitanos en la plaza y saynete. A las quatro.

Y á las siete la opera en 2 actos *la Semira ó la destruccion d. Jerusalem.*

El espectáculo Pirico-oriental compuesto de 40 maravillas en fuego matemático en transparente continua dando sus representaciones diariamente á las mismas horas frente las Quatro Naciones en la Rambla: todos los dias habrá nuevas representaciones sacadas de la sagrada Escritura, de la mitología y de la historia, igualmente que de piezas de arquitectura: el bayle de los echiceros y el de cuerda dará principio á la funcion, executándose por un hombre impalpable.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Librería.